

Loir-et-Cher - Vendôme - Économie

## Les seniors de plus en plus convoités

15/10/2015 05:38

**La vieillesse, une thématique de développement économique à laquelle s'intéresse fortement la communauté de communes du Pays de Vendôme.**

Parce que les anciens sont de plus en plus nombreux, parce qu'ils vivent plus longtemps, parce qu'ils disposent de moyens financiers supérieurs à la moyenne, parce qu'ils aspirent à maintenir leur confort de vie malgré le risque de perte d'autonomie, la réponse à apporter aux besoins des seniors est désormais vue comme de vrais atouts de développement économique.

Une analyse, thème de la conférence de mardi soir au Minotaure qui clôturait le rendez-vous de la Semaine bleue, en présence d'élus et de professionnels travaillant déjà au contact des personnes âgées (voir la NR d'hier).

Autour de Jean-Paul Tapia, vice-président de la CPV, une consultante de la Silver Valley rapportait la démarche initiée à Ivry en Val-de-Marne. Et l'intervenante de souligner la difficulté d'aborder cette partie de la population dont les caractéristiques ne sont jamais les mêmes. Les seniors, un mot passe-partout loin de recouvrir une réalité unique. Sans parler des différences de profil d'un senior à l'autre en fonction de son lieu d'habitation, de son type de logement, de son parcours professionnel, de sa situation matrimoniale... S'y ajoutent les différences imposées par le degré d'autonomie entre les seniors actifs, les fragiles et les dépendants et bien sûr les prises en charge financière.

De quoi alimenter la réflexion, enrichie mardi soir par le témoignage de la directrice de la maison de retraite-Ehpad de Savigny (établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes), de la résidence d'accueil de Naveil et de deux chefs d'entreprise qui, dans la production et commercialisation de portails et de douches, participent à l'amélioration de l'accessibilité des logements.

Occasion pour Jean-Paul Tapia d'inviter les personnes présentes à trois prochaines réunions de travail pour, d'ici la fin d'année, définir les besoins du territoire pour faciliter et accélérer la préparation de la communauté du Pays de Vendôme et de ses entrepreneurs à la silver économie, désormais vue comme un fort potentiel de croissance.



Mardi soir, lors de la conférence de sensibilisation à la silver économie.

Édith Van Cutsem

 Suivez-nous sur [Facebook](#)

### A lire aussi sur La NR

- ▶ **LOIR-ET-CHER Rencontres de la sécurité : les rendez-vous**
- ▶ **Deux boulangers loir-et-chériens sur M6, ce mardi soir**
- ▶ **Des malles de jeux pour les pauses méridiennes**
- ▶ **Etat Civil**
- ▶ **Coup de cric sanglant pour 90 centimes !**

### Ailleurs sur le web

- ▶ **Leclerc Bonneuil : « Je ferais des kilomètres pour y venir »** (*Leparisien - Autres*)
- ▶ **Le mari rentre plus tôt que prévu, l'amant passe la nuit sur le rebord de la fenêtre !** (*Skyrock*)
- ▶ **La réaction de ce petit garçon qui apprend qu'il va être grand frère est magique** (*video.glamourparis.com*)
- ▶ **[VIDEO] Ce que fait ce bébé est à mourir de rire !** (*Insolito*)

Recommandé par

Le reste de l'Actualité en vidéo : Valls: "Le diesel pose un problème sur la qual

MES FAVORIS · Tours — Poitiers

Loir-et-Cher · Vendôme · Économie

## L'autonomie des anciens au centre de la Semaine bleue

12/10/2015 05:38

**Demain se tient à Vendôme le premier Salon de l'autonomie suivi des premiers travaux sur l'activité économique liée aux personnes âgées.**

La Semaine bleue, qui sera lancée mardi, fait l'objet de deux innovations à Vendôme. Des innovations techniques d'abord, toutes présentées dans le cadre du premier Salon de l'autonomie. « Depuis 2013, nous faisons connaître les solutions apportées par la Maison bleue, rappelle Monique Gibotteau, vice-présidente du conseil départementale en charge des solidarités. L'idée est venue d'organiser ce Salon de l'autonomie à l'occasion de la Semaine bleue. »

L'innovation sera aussi politique. C'est du moins ce qu'espère Jean-Paul Tapia, en charge du développement économique à la communauté de communes. Ce mardi, en fin de salon se tient la première table ronde avec le cabinet Silver Valley, spécialisé dans le développement économique lié au troisième âge. L'objectif est simple : dégager de l'activité économique à partir d'une situation démographique vendômoise peu avantageuse. Les personnes âgées sont en effet majoritaires sur la communauté de communes. D'après l'Observatoire de l'économie et des territoires, la CPV compte 137 personnes de plus de 60 ans pour 100 jeunes de moins de 20 ans.

C'est au salon que se croiseront les générations : les « jeunes » entrepreneurs proposeront à cette clientèle vieillissante des solutions pour rester à domicile. Et le panel d'entreprises potentiellement concerné par ce public est large : paramédical, équipement de la maison, création de services à domicile... Les services du conseil départemental seront aussi là pour orienter les éventuels bénéficiaires d'aides permettant l'adaptation du logement.

**Salon de l'autonomie, mardi 13 octobre, de 9 à 18 heures, au Minotaure, entrée libre. A 11 heures, pièces de théâtre sur les aidants familiaux. Table ronde à 18 heures.**

A.L.B.

Suivez-nous sur [Facebook](#)

### A lire aussi sur La NR

- ▶ Feux de cave et de voitures
- ▶ Quand passer son permis est un parcours du combattant
- ▶ Paris-Tours : le passage de la porte validé
- ▶ la fertè-saint-cyr
- ▶ BLOIS Une personne chute de 5 m

### Ailleurs sur le web

- ▶ Idées repas : Ne vous creusez plus la tête, voici le menu de votre semaine | [\(Ma vie en couleurs\)](#)
- ▶ Quelle est la meilleure mutuelle quand on est senior ? [\(LeComparateurAssurance\)](#)
- ▶ Les causes de la sclatque [\(Les Maux de Dos\)](#)
- ▶ Boire une bouteille d'eau avant chaque repas permet d'accélérer la perte de poids [\(La Parisienne\)](#)

Recommandé par

Semaine Bleue: La population des seniors en hausse (Vendée)